

Sehr geehrter Herr Mustermann

Ein weiteres durch die Corona-Pandemie geprägtes Schuljahr geht zu Ende. Viele Qualifikationsverfahren sind schon vorbei und der nächste Schritt steht bald bevor. Wir gratulieren allen jungen Berufsleuten und Lehrbetrieben herzlich zum erfolgreichen Lehrabschluss. Corona erschwerte in vielen Berufen den Alltag. Darum ist der erfolgreiche Abschluss umso schöner. Den Lehrbetrieben danken wir für den Einsatz für den jungen Berufsnachwuchs.

Amt für Berufsbildung

Lehrabschluss 2021

Wie bereits angekündigt, freuen wir uns, allen erfolgreichen Lehrabgängerinnen und Lehrabgängern einen Gutschein von Gastro Zug im Wert von CHF 100.– zu überreichen. Aufgrund der Corona-Pandemie war zum Planungszeitpunkt eine grosse Feier nicht möglich. Mit dem Gutschein erhalten die jungen Berufsleute die Möglichkeit, den erfolgreichen Lehrabschluss privat nachzufeiern. Die Gutscheine werden in der Woche vor den Sommerferien separat per Post versendet.

Die Reform «Kaufleute 2022» wird auf 2023 verschoben

Nach umfassenden Klärungen mit den Verbundpartnern hat das Staatssekretariat für Bildung, Forschung und Innovation SBFJ reagiert und die Einführung der neuen Bildungsverordnung im Beruf Kaufleute EFZ um ein Jahr auf 2023 verschoben. Die definitive Inkraftsetzung erfolgt allerdings erst, wenn der Entscheid des Eidgenössischen Departements für Wirtschaft, Bildung und Forschung (WBF) zum Fremdsprachenkonzept – Ende Juni 2021 – vorliegt. Über den Einführungszeitpunkt des neuen Lehrberufs Kaufleute EBA (aktuell Büroassistent/in EBA) wird ebenfalls im Juni entschieden. Die gewonnene Zeit wird nun auf jeden Fall genutzt werden, um die offenen Fragen zu klären und mehr Zeit für eine qualitative Umsetzung der Reform einzusetzen. Dies betrifft insbesondere die Information der Lehrbetriebe über die Reform wie auch die Schulung und Weiterbildung der Berufsschullehrpersonen. Über die weitere Entwicklung dieser Reformprozesse werden wir Sie zu gegebener Zeit gerne wieder informieren.

Fristverlängerung für Lehrvertragsgenehmigung

Die Schweizerische Berufsbildungsämterkonferenz (SBBK) hat entschieden, dass aufgrund der

pandemiebedingten Auswirkungen die Genehmigung von Lehrverträgen bis zum 31. Oktober möglich sein soll. Diese Massnahme hatte sich schon 2020 bewährt, und da der Berufswahl- und Rekrutierungsprozess auch im Frühling 2021 durch die Pandemie gestört wurde – ganz speziell bei den stark betroffenen Branchen wie Hotellerie/Gastronomie, Fitness- und Veranstaltungsbranche – ist es sinnvoll, Lehrverträge auch 2021 bis Ende Oktober abschliessen zu können.



Viertes Erklärvideo zum Bildungsbericht

Der Bildungsbericht ist ein wichtiges Arbeitsinstrument für die Qualitätssicherung in der beruflichen Grundbildung. Das SDBB hat dazu das vierte Erklärvideo herausgegeben, das die Gesprächsführung mit den Lernenden thematisiert. Alle [Erklärvideos](#) werden auf dem Portal der Berufsbildung in einer Übersicht präsentiert: oben in der rechten Spalte auf www.berufsbildung.ch.

Quelle: Panorama.ch, Ausgabe 10/2021